



Forte de son expérience dans l'organisation du concours des Olympiades des métiers, l'Union nationale des entrepreneurs du paysage organisera également, dès cette année, le concours « Un des meilleurs ouvriers de France » dans la classe « Art des jardins ».

Le concours « Un des meilleurs ouvriers de France » ouvert à tous les salariés du secteur de plus de 23 ans

L'Unep prend la présidence de la classe « Art des jardins »

Réaliser un jardin ou tout autre aménagement paysager nécessite la maîtrise de nombreuses pratiques des métiers du paysage ; pratiques qui vont de la connaissance des végétaux et de l'art de les planter à la réalisation de bassins, de la pose d'arrosages intégrés à celle d'éclairages, en passant par la réalisation d'allées ou de maçonnerie paysagère, par exemple.

C'est pourquoi l'Unep, dès 1999, avait choisi d'initier les Olympiades des métiers dans la section « jardiniers-paysagistes » (concours international réservé aux jeunes âgés de 23 ans maximum), grâce à l'implication de Dominique Pain, entrepreneur du paysage qui a hissé la France au rang de

championne du monde. C'est également pourquoi l'Unep poursuit aujourd'hui, toujours sous la houlette de Dominique Pain, son action de valorisation des métiers du paysage avec ce concours d'un des meilleurs ouvriers de France qui est complémentaire puisqu'il s'adresse aux personnes ayant au minimum 23 ans. « *Les Olympiades des métiers sont une formidable vitrine des métiers du paysage auprès des jeunes. Avec le concours d'un des meilleurs ouvriers de France, l'Unep entend valoriser les métiers du paysage, non plus seulement auprès des jeunes, mais auprès de l'ensemble des salariés du secteur* », précise Didier Leroux, président de l'Unep.

Les deux concours diffèrent également dans leurs contenus respectifs. Le concours « Un des meilleurs ouvriers de France » porte sur des épreuves ayant trait à l'art des jardins, c'est-à-dire à la conception et à la réalisation, sur la base d'un thème imposé ; alors que les sujets des Olympiades des métiers concernent exclusivement la réalisation d'un jardin, sur la base de plans préalablement fournis. Toute personne actuellement en poste dans le secteur du paysage, ayant comme activité principale la réalisation de jardins, capable d'élaborer un projet et des plans, et ayant une bonne connaissance des végétaux et des techniques, peut participer au concours « Un des meilleurs ouvriers de France ».

Valoriser toujours plus les parcours vers l'excellence

Créer des occasions pour que les jeunes et moins jeunes de toute une profession puissent mesurer leur talent dans la maîtrise de leurs pratiques, se confronter à leurs pairs, et permettre ainsi à toute une profession de progresser et de s'enrichir par l'émulation et l'exemple ; tel est donc l'objet du concours « Un des meilleurs ouvriers de France » pour lequel l'Unep a été sollicitée pour assurer la présidence de la classe « Art des jardins ». Ce concours est organisé par le Comité d'organisation des expositions du travail (COET), sous l'égide de quatre ministères dont celui de l'Éducation nationale qui délivre le diplôme d'État « Un des meilleurs ouvriers de France » dans plus de 200 métiers. Un diplôme qui est reconnu au niveau III, soit l'équivalent d'un BTS.

Le prochain concours aura lieu, pour tous les métiers, à Lyon en novembre 2007, lors de l'exposition nationale du travail et durera trois jours. Des épreuves de sélection éliminatoires seront organisées au préalable par l'Unep, pour la classe « Art des jardins », au lycée du Fresne à Angers en septembre 2006.



APRÈS LES OLYMPIADES DES MÉTIERS, DOMINIQUE PAIN, ADMINISTRATEUR DE L'UNEP, SE LANCE UN NOUVEAU DÉFI.

Les épreuves éliminatoires de sélection

Elles auront lieu en septembre 2006 au lycée du Fresne (Angers). Elles comporteront :

Premier jour :

- une épreuve de reconnaissance de végétaux,
- une épreuve orale sur la création et l'entretien des jardins,
- un sujet de scène de jardin semi-imposé : réalisation du plan de présentation, du plan de côté et du plan de plantation.

Deuxième jour : réalisation de la scène de jardin, sur la base des plans réalisés la veille.

Les épreuves finales auront lieu en novembre 2007 lors de l'exposition nationale à Lyon. Elles comporteront la réalisation d'une scène de jardin durant deux jours. Le thème sera communiqué aux candidats inscrits environ trois mois avant les épreuves de façon qu'ils puissent préparer leur projet et les plans de réalisation.